

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Schüler sammeln knapp 12.300 Elektroschrott-Teile für „E-Waste Race“ in Dortmund und Kreis Unna **Martin-Bartels-Schule macht das Rennen**

Dortmund, 30. September 2022 – In einer vierwöchigen Aktion sammelten Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzten sich dabei aktiv mit dem Thema Recycling und den damit verbundenen Umweltaspekten auseinander. Insgesamt zehn Schulen aus Dortmund und dem Kreis Unna beteiligten sich an diesem Projekt – unter Schirmherrschaft des Nordrhein-westfälischen Umweltministers Oliver Krischer und des Dortmunder Stadtrates Christian Uhr. Heute steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat. Mit 1.620 gesammelten Teilen Elektroschrott konnte die Martin-Bartels-Schule Kopf an Kopf mit der Gesamtschule Kamen das Rennen gewinnen und damit den Schulausflug zum Naturgut Ophoven in Leverkusen.

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektro- und Elektronikschrott an. Weniger als die Hälfte wird in Deutschland gesammelt, ordnungsgemäß recycelt und damit in den Wertstoffkreislauf zurückgeführt. Bei nicht ordnungsgemäßer Entsorgung gehen Wertstoffe unwiederbringlich verloren. Dabei bieten Städte, Kommunen und Handel zahlreiche Möglichkeiten zur Rückgabe von Elektroaltgeräten an. Auf Anregung der gemeinnützigen Initiative „Das macht Schule“ startete vor 4 Wochen bereits zum zweiten Mal ein E-Waste Race in Dortmund und dem Kreis Unna. Die Initiative hat das Projekt aus den Niederlanden nach Deutschland geholt initiiert es nun deutschlandweit – in Dortmund und dem Kreis Unna mit finanzieller Unterstützung der Aurubis AG. Die REMONDIS Electrorecycling GmbH stellte die Sammelbehälter zur Verfügung und kümmert sich nun um das fachgerechte Recycling des E-Schrotts. Es wurden rund 12.300 Teile Elektroschrott gesammelt.

Viktor Haase, Staatssekretär im Ministerium für Umwelt, Naturschutz und Verkehr des Landes Nordrhein-Westfalen, überbrachte herzliche Grüße und Glückwünsche von Minister Krischer und bedankte sich für den Einsatz der Schülerinnen und Schüler: „Ich finde es wirklich beeindruckend, wie ihr euch mit Recyclingfragen beschäftigt habt und was für eine große Menge alter Elektrogeräte hier zusammengekommen ist! Damit habt ihr die Wiederverwertung von Rohstoffen unterstützt und einen echten Beitrag zum Umweltschutz geleistet, denn falsch entsorgte Geräte gefährden die Gesundheit von Mensch und Natur.“

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führende Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Christian Uhr, Stadtrat Stadt Dortmund: „Meinen herzlichen Glückwunsch an die Gewinnerinnen und Gewinner der Martin-Bartels-Schule. Sie, aber auch die anderen Schulteams, haben gezeigt, wieviel Potenzial in der Teilnahme am E-Waste Race liegt. Und mit dem Potenzial meine ich nicht nur die nun wieder verwertbaren Ressourcen, die gesammelt wurden. Ich denke hier vor allem an das Potenzial von Schulen, die eine wichtige Rolle in der Bildung für Nachhaltige Entwicklung spielen. Dieser Transformationsprozess geht uns alle etwas an, die gesamte Kommune. Und die Schulteams haben einen wichtigen Beitrag dazu geleistet. Vielen Dank dafür.“

Melanie Schäfer, projektverantwortliche Lehrerin und Schülerinnen und Schüler der Martin-Bartels-Schule: „Danke, dass wir bei dem Wettbewerb mitmachen durften. Es hat uns viel Freude gemacht so etwas für die Umwelt zu tun. Danke an ALLE, die uns unterstützt haben. Wir freuen uns schon auf den Ausflug!“

Die REMONDIS Electrorecycling GmbH, welche den Wettbewerb logistisch begleitet hat, sendet Glückwünsche an die teilnehmenden Schulen. **Tim Wilms, Prokurist:** „Als regional und international tätiges Entsorgungsunternehmen unterstützen wir die Bildungsinitiative des „E-Waste-Race“ natürlich gerne. Wollen wir als Gesellschaft zukünftig unabhängiger von Rohstoffimporten sein, so führt kein Weg am fachgerechten Recycling vorbei. Wir gratulieren den diesjährigen Gewinnern des Wettbewerbs herzlich und bedanken uns bei allen Teilnehmenden für euren tollen Einsatz. Dank euch können nun die wertvollen Rohstoffe, die in den gesammelten Elektroaltgeräten stecken, in den Kreislauf zurückgeführt werden.“

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. „Das macht Schule“ ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

www.das-macht-schule.net

E-waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos gegründet, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.200 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race.

Rückfragen der Medien

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg
Telefon 040 20 933 266-2 oder 0173 421 34 01
E-Mail: presse@das-macht-schule.net

Fotos zum Download finden Sie auf unserer [Website](#).

Abdruck honorarfrei mit der Bitte um Zusendung eines Beleges.